

**48.—Superficie territoriale des provinces du Canada, estimation des terres cultivables et superficie des terres occupées, 1921.**

Provinces.	Superficie totale (en terre.)	Estimation de la superficie cultivable.		Superficie occupée par les fermes en 1921.		Pourcentage occupé des terres cultivables.		
		acres.	p.c. du total.	acres.	p.c. du total.	1921.	1911.	1901.
Île du Prince-Édouard.	1,397,990	1,258,190	90.0	1,216,483	87.0	95.7	95.6	94.9
Nouvelle-Écosse.....	13,483,520	8,092,000	60.0	4,723,550	35.0	58.4	65.0	62.8
Nouveau-Brunswick...	17,863,040	10,718,000	60.0	4,269,560	23.9	39.8	42.3	41.5
Québec.....	442,153,600 <sup>1</sup>	43,745,000	9.9	17,257,012	3.9	39.4	35.7	33.0
Ontario.....	234,163,200	56,450,000	24.1	22,628,901	9.7	40.1	39.3	37.8
Manitoba.....	148,432,698	24,700,000	16.6	14,615,844	9.8	59.2	49.3	35.8
Saskatchewan.....	155,764,100 <sup>1</sup>	93,458,000	60.0	44,022,907	28.3	47.1	30.1	4.1
Alberta.....	161,872,000 <sup>1</sup>	97,123,000	60.0	29,293,053	18.1	30.2	17.9	2.8
Colombie Britannique.	226,186,240	22,618,000	10.0	2,860,593	1.3	12.6	11.2	6.6
<b>Total.....</b>	<b>1,401,316,388<sup>1</sup></b>	<b>358,162,190</b>	<b>25.6</b>	<b>140,887,903</b>	<b>10.1</b>	<b>39.3</b>	<b>30.4</b>	<b>17.7</b>

<sup>1</sup>La superficie du Québec a été réduite à 373,692,800 acres, et celle des neuf provinces, à 1,332,855,040 acres par le jugement des frontières du Labrador, le 1er mars 1927. Des arpentages plus récents ont réduit la superficie de la Saskatchewan à 153,728,000 acres, de l'Alberta à 160,592,000 acres et des neuf provinces à 1,329,538,940 acres.

**Statistiques agricoles du recensement de 1926 dans les Provinces des Prairies.**—Un recensement de l'agriculture a été fait dans les Provinces des Prairies à date du 1er juin 1926, en même temps que se faisait le recensement de la population. Le quinquennat 1921-26 a été en plus grande partie une période de crise pour les agriculteurs de l'Ouest canadien, les progrès constatés n'ont pas été aussi considérables que ceux des recensements précédents en ce qui concerne les superficies cultivées, tandis que la valeur des terres agricoles en 1926 et celle des récoltes de 1925 sont substantiellement plus basses, à la suite de la réaction qui a suivi l'inflation de 1920. Des statistiques détaillées sont publiées en rapports séparés pour le Manitoba, la Saskatchewan et l'Alberta. On peut se les procurer sur demande au Bureau Fédéral de la Statistique.

Les principaux développements de l'agriculture, dans l'Ouest, entre 1921 et 1926, sont des augmentations notables dans la superficie des terres occupées, des améliorations sur ces fermes et une plus grande étendue des cultures. Bien que le nombre de fermes occupées dans les Provinces des Prairies au cours de ces cinq années soit tombé de 255,657 à 248,162, la superficie des terres défrichées et des grandes cultures donne une augmentation substantielle provenant en plus grande partie des améliorations de l'outillage. Quoique la superficie totale des fermes occupées dans les Provinces des Prairies n'ait augmenté que d'environ 1,000,000 d'acres entre 1921 et 1926, soit de 87,931,804 acres en 1921 à 88,929,994 acres en 1926, la superficie des terres défrichées a monté de 44,863,266 acres en 1921 à 49,264,625 acres en 1926, soit une augmentation de 4,400,000 acres, et la superficie en culture, de 32,203,306 acres en 1921 à 34,987,081 acres en 1926, ou près de 2,800,000 acres.

Bien que la moyenne de superficie d'une ferme dans les Provinces des Prairies ait avancée de 335.4 acres en 1916 et 343.9 acres en 1921 à 358.4 acres en 1926, l'étendue moyenne de leurs terres défrichées a augmenté plus rapidement, soit de 157.1 acres en 1916 à 175.5 acres en 1921 et 198.5 acres en 1926. De même, la superficie moyenne des emblavures a avancé de 112.5 acres en 1916 à 126.0 acres en 1921 et 141.0 acres en 1926. Le tableau 49 donne ces chiffres en détail, par provinces.